



La Soupe au caillou

Des nouvelles du Collectif pour un Québec sans pauvreté

4 février 2009

Numéro 292

Par l'équipe du Collectif



Bougeons

Une invitation spéciale à tous les réseaux



Le Collectif organise un lancement double : celui du livre **TENIR PAROLE!**, trajectoires et paroles citoyennes autour d'une affiche, et celui du disque **RÉVER LOGIQUE**, 12 chansons pour un Québec sans pauvreté.

Les personnes qui ont reçu un carton d'invitation peuvent toujours s'inscrire auprès de Catheryn au (514) 213-2048. Cependant, il reste quelques places et l'invitation est lancée aujourd'hui à toutes les personnes intéressées à célébrer avec le Collectif la sortie de ces deux outils de lutte contre la pauvreté. C'est un rendez-vous!

**Judi, 12 février 2009, à 19 h
au Théâtre Plaza
6505, rue Saint-Hubert, Montréal**

D'une semaine... à l'autre!

Du 26 au 30 janvier dernier, c'était la **Semaine nationale d'action : réseau de l'éducation**. Le but de cette semaine a été atteint puisque plusieurs organisations et personnes du réseau de l'éducation et des mouvements citoyens ont été rejointes et mobilisées. En ce moment, il est difficile d'évaluer le nombre de cartons de pétition supplémentaires qui ont été signés. Toutefois, il est possible de souligner quelques actions qui ont eu lieu.



établissements d'enseignement de leur région. Les activités autour du réseau de l'éducation se poursuivront dans les prochaines semaines dans le Centre-du-Québec. Le RGPAQ (alphabétisation populaire), suite à l'enthousiasme de son Comité des participantEs, a décidé de proposer un défi à ses

membres : 50 signatures de plus par groupe. Un effort qui pourrait représenter près de 4000 signatures. Finalement, deux associations étudiantes universitaires ont dégagé des permanentEs pour promouvoir la campagne sur leur campus d'ici sa fin.

Des actions pour s'inspirer

En Gaspésie et aux Îles, une tournée des classes dans trois polyvalentes a été faite, en plus des groupes d'alphabétisation, des cégeps et des CPE qui ont été visités. La même méthode a été appliquée avec succès en Abitibi. En plus d'interventions radiophoniques, le nouveau collectif régional montréalais a été très actif avec quelques formations dans les universités et des blitz de signatures aux bouches de métro. Les étudiantEs et militantEs du Saguenay-Lac-Saint-Jean ont été très visibles dans les

Le réseau de la santé

La prochaine **Semaine nationale d'action visera le réseau de la santé et des services sociaux**, du 23 au 27 février. Logiquement, si la pauvreté est le premier déterminant de la mauvaise santé, moins de pauvreté au Québec voudrait dire plus de gens en bonne santé. Avec sa campagne **MISSION COLLECTIVE**, le Collectif et ses alliés ont certainement un rôle à jouer pour le rappeler... et faire signer!

Budget fédéral 2009-2010 :



**En temps
de crise,
le Canada oublie
la pauvreté
et le vital**

Comme plusieurs analystes l'ont souligné, les baisses d'impôts annoncées lors du budget fédéral de la semaine dernière n'aideront pas à la relance économique. Elles réduiront la marge de manoeuvre de l'État canadien. Pour le Collectif, la relance doit plutôt passer par une meilleure redistribution de la richesse, ce qui signifie plus d'argent dans les poches des personnes au bas de l'échelle. Ces dollars supplémentaires seront dépensés en biens nécessaires et en services de base dans l'économie locale et aideront à sortir collectivement de la crise. Ce ne sont pas les quelques semaines de plus au régime d'assurance-emploi, les investissements insuffisants en logements sociaux et l'absence de mesure pour les sans-abris qui y parviendront. Sans compter les déficits prévus qui font craindre le pire pour les programmes sociaux ces prochaines années.



Collectif pour un Québec sans pauvreté

165 de Carillon, local 309, Québec, Qc, G1K 9E9

Téléphone: (418) 525-0040 / Télécopieur: (418) 525-0740 / Courriel: collectif@pauvrete.qc.ca

www.pauvrete.qc.ca